

Presseinformation

Weiden, 12.07.2022



Spendenvergabe der Sparkasse Oberpfalz Nord

Weiden/Waldsassen. Die Sparkasse Oberpfalz Nord setzt ihre Tradition fort und unterstützt gemeinnützige Projekte und Einrichtungen mit karitativem und sozialem Charakter, aber auch Vereine, Verbände und Institutionen aus den Bereichen Sport, Kunst und Kultur, Umwelt und Bildung.

SPAREN, GEWINNEN, GUTES TUN – das ist das Motto des PS-Sparens der Sparkasse Oberpfalz Nord.

Die Sparkasse Oberpfalz Nord förderte ein Projekt mit einem Gesamtbetrag von **2.000,00 €** aus den Erlösen des PS-Spar-Programms. Hier können Kunden für fünf Euro monatlich ein PS-Los kaufen. Vier Euro davon werden als Sparbetrag zurückgelegt, mit dem verbleibenden Euro nimmt das Los automatisch an einer monatlichen Lotterie teil. Monatlich werden Bargeldgewinne bis zu 10.000 Euro verlost, außerdem nehmen Losbesitzer an Sonderauslosungen mit attraktiven Sachpreisen wie Traumautos, Reisen und Wellness-Urlauben teil. Die Sparkasse Oberpfalz Nord spendet gleichzeitig für jedes verkaufte Los 25 Cent an gemeinnützige Projekte aus den Bereichen Kultur, Soziales, Sport und Bildung in der Region.

Auf Vorschlag von Herrn Landrat Roland Grillmeier und 1. Bürgermeister der Stadt Waldsassen, Bernd Sommer überreicht Ludwig Zitzmann, Vorsitzender des Vorstandes der Sparkasse Oberpfalz Nord, eine Spende an die stv. Schulleiterin Frau Petra Burger, Mittelschule Waldsassen.

Presseinformation

Weiden, 12.07.2022

Projekt: Errichtung einer Musikklasse an der Mittelschule Waldsassen
Betrag: 2.000,00 €



Der Sparkassenverband Bayern und die Sparkasse Oberpfalz Nord fördern das Projekt „**klasse.im.puls**“ der FAU Erlangen-Nürnberg.

„**klasse.im.puls**“ unterstützt seit zwölf Jahren die Errichtung von Musikklassen an Mittel- und Realschulen in Bayern. Derzeit nehmen 243 Mittel- und Realschulen mit 297 Musikklassenmodellen z.B. Bläser-, Band- oder Percussion-Klassen daran teil. Ziel ist es, an möglichst vielen Schulen eine Musikklasse einzurichten. Durch den Beginn in der 5. Klasse kann die Schule die Kinder über einen längeren Zeitraum fördern. Um Kontinuität und Nachhaltigkeit sicherzustellen, werden die Schulen verpflichtet, mindestens vier Jahre am Projekt teilzunehmen.

Der Schwerpunkt auf Mittel- und Realschulen soll gerade Kindern in diesen Schulen ermöglichen, ein Instrument zu erlernen. In den Konzepten wird auf die Integration von Kindern mit Migrationshintergrund oder aus bildungsfernen Schichten besonderer Wert gelegt. Die Schulen werden bei der Einführung durch einen Projektmanager unterstützt, müssen aber einen eigenen Beitrag leisten. Das Projekt kann in verschiedene Modelle von Ganztagesunterricht bzw. -betreuung der Schulen integriert werden. Ziele sind ein attraktives Angebot zur Förderung der sozialen, schulischen und persönlichen Entwicklung der Schüler und die Bereicherung ihres Lebens durch aktives Musikmachen.

Presseinformation

Weiden, 12.07.2022

Neben umfangreicher Beratung und Ausbildung der Lehrkräfte wird jede Schule mit einem Betrag von 2.000,-- bis 4.000,-- € (in Abhängigkeit der erforderlichen Instrumente für die einzurichtende Musikklasse) als eine Art Anschubfinanzierungsbeitrag unterstützt, der von verschiedenen Geldgebern eingeworben wird. Der Sparkassenverband unterstützt jedoch nur dann mit bis zu 2.000,-- €, wenn die Sparkasse vor Ort die gleiche Summe dazugeben wird. Pro Sparkassengeschäftsgebiet erfolgt pro Jahr nur eine Förderung aus zentralen Mitteln.

Das Projekt erwies sich bisher als sehr erfolgreich. Durch die einmalige oder mehrmalige Unterstützung von bisher knapp 50 Sparkassen in Bayern konnten nach diesem Modell in den Jahre 2011 – 2021 insgesamt 119 neue Musikklassen mit einer Gesamtsumme von 217.750,00 € aus zentralen Mitteln und 218.250,00 € von Sparkassenseite eingerichtet werden.

Um die, für das Schuljahr 2020/2021 ausgewählten Schulen – damals wurden 12 Real- und Mittelschulen benannt – bei der Einführung einer Musikklasse unterstützen zu können, stellte der Sparkassenverband Bayern 20.000,00 € zur Verfügung. Erfreulicherweise endete das erfolgreiche Programm nicht – wie ursprünglich vorgesehen – mit dem Schuljahr 2019/2020, sondern wurde bis 2022 verlängert.

An der **Mittelschule Waldsassen** wurde nunmehr zum Schuljahr 2020/2021 erstmals eine Musikklasse im Rahmen des Projekts **klasse.im.puls** eingerichtet.

In der fünften und sechsten Klasse sollen die Schülerinnen und Schüler nicht nur praxisorientiert ein neues Instrument erlernen, sondern dabei auch soziale Kompetenzen aufbauen und trainieren. Das gemeinsame Musizieren im Klassenverband hat positive Auswirkungen auf das Gemeinschaftsgefühl und stärkt das Selbstbewusstsein der Kinder und Jugendlichen. Die Mittelschule Waldsassen unterstützt die Musikklasse finanziell und ermöglicht somit die Anschaffung der Instrumente.

Presseinformation

Weiden, 12.07.2022

Nachdem eine Spendenübergabe in 2020/2021 coronabedingt nicht stattfinden konnte, wird diese am 12.07.2022 in der Mittelschule Waldsassen im Rahmen einer Feierstunde nachgeholt: 1. Bürgermeister Bernd Sommer und Ludwig Zitzmann, Vorsitzender des Vorstandes, übergeben einen symbolischen Scheck in Höhe von 2.000,00 € an die stv. Schulleitung Frau Petra Burger und die Schulamtsdirektorin des Staatl. Schulamt im Landkreis Tirschenreuth Frau Martina Puff. Auch Herr Christoph Utz, Projektmanager bei **klasse.im.puls** der FAU Erlangen-Nürnberg nimmt an der Scheckübergabe teil.

Das Geld soll der Musikklassse zugutekommen und den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit geben, sich schon im jungen Alter musikalisch zu entwickeln. Das Projekt **klasse.im.puls** unterstützt bereits seit 2009 unter der Leitung von Prof. Dr. Wolfgang Pfeiffer, Professor für Musikpädagogik an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg, bayerische Mittel- und Realschulen bei der Einrichtung von Musikklassen. Das Projekt gibt den Kindern und Jugendlichen die Möglichkeit, im Rahmen des Musikunterrichts ein Instrument zu erlernen oder eine systematische Stimmbildung zu erhalten. Welches der insgesamt sieben Musikklassenmodelle (Band-, Bläser-, Chor-, Keyboard-, Percussions-, Streicher- und Zupfinstrumentklasse) eingeführt wird, ist jeder Schule freigestellt. Aktuell musizieren Schülerinnen und Schüler an über 200 Schulen in ganz Bayern im Musikunterricht miteinander.

Presseinformation

Weiden, 12.07.2022



Foto Mittelschule Waldsassen

Bildunterschrift:

(von links: Martina Puff, Schulamtsdirektorin; 1. Bgm. Stadt Waldsassen Bernd Sommer; Felix Staufer und Benedict Grüner, Lehrer; Ludwig Zitzmann, Vorsitzender des Vorstandes; Andreas Bauer, master of percussion und Musikschul-lehrer; Petra Buger, stv. Schulleiterin; Christoph Utz, Projektmanager klasse.im.puls)